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Георгий Полтавченко поздравил в Смольном 
студентов Санкт-Петербургского нацио-
нального исследовательского университета 
информационных технологий, механики и 
оптики, победивших на чемпионате мира по 
программированию ICM-ICPC World Finals. 

Губернатор пообещал рассмотреть и поддер
жать их предложения, если в дальнейшем ребята 
захотят создать свой бизнес, способный перерас
ти в компанию международного уровня. 

Петербуржцы Михаил Кевер, Нияз Нигматуллин 
и Евгений Капун под руководством тренера – до
цента кафедры компьютерных технологий Андрея 
Станкевича в четвертый раз завоевали звание 
абсолютных чемпионов мира, а ведь в этих со
ревнованиях принимали участие 112 команд из 
разных стран.

Российские команды уверенно удерживают 
лидерство на чемпионате с 2005 года, завоевывая 
одну из 4 золотых медалей. Петербуржцы станови
лись победителями в чемпионате семь раз: в 2000, 
2001 и 2011 гг. отличились студенты из СанктПе
тербургского государственного университета, а в 
2004, 2008, 2009 и 2012 гг. – из ИТМО.
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Наши снова 
победили!

Мы снова отмеча
ем 300летний юби
лей! Именно столько 
времени прошло с 
тех пор, как Петр I пе
ренес столицу 
из Москвы в 
Петербург.

Путешествуем 
в Петровскую эпоху!

в День города даже столбы на малой Садовой 
нарядят в кринолины (что уж говорить об участни-
ках празднования!). так будет оформлена часть 
пространства одной из площадок «Петровских гуля-
ний» – «модный салон «Петровская игла».

в целом же 26 мая в Петербурге появится 8 сцени-
ческих площадок, каждая из которых так или иначе 
станет отражением петровских времен. невский про-
спект в этот день превратится в единую интерактив-
но-развлекательную зону в стилистике знаменитых 
гуляний, некогда учрежденных основателем города 
Петром I: с «потешным лабиринтом» и «шутихами», 
цирком шута Балакирева и модными показами а-ля 
VIII век. Поудивляться можно будет в музее дикови-

нок, созданном в стиле петровской кунсткамеры, а 
детишкам – порезвиться в «городе-конструкторе» 
или на площади островского, где пройдет тради-
ционный Праздник мороженого с шоу-программой 
и сладкими призами. Кроме того, в День города 
петербуржцев ждут спортивные соревнования и 
концерты, в программе которых – песни и танцы 
народов мира.

впрочем, будет весело не только в центре, но и в 
невском районе. в 12.00 начнутся народные гулянья 
на аллее Славы пожарных, а в 14.00 – в парке Строи-
телей на углу искровского пр. и ул. Подвойского.

С праздником вас, дорогие наши читатели! 
С Днем основания Петербурга!

90 лет исполнилось Всесо
юзной пионерской органи
зации имени В. И. Ленина. 

М н о г и м  п о к о л е н и я м  з а 
помнились красные галстуки, 

песни у костра, игра «Зарни
ца»… И порой сегодня 

ребятам не хватает той 
задорной жизни, кото

рая была у  сверстни
ков прошлых лет.
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– расскажите, пожалуй-
ста, какие положительные 
наработки вы предполагае-
те применять и на кого пла-
нируете опираться на новом 
месте службы?

– Невский район занимает 
особое место по красоте и 
уникальности не только на 
карте СанктПетербурга, но и 
в моем сердце. Для меня он 
– лучший в городе. И, конеч
но, хорошо знакомый мне не 
только как управленцу, но и как 
жителю. Хочется привести вы
сказывание Н.А. Добролюбова: 
«В человеке порядочном пат
риотизм есть не что иное, как 
желание трудиться на пользу 
своей стране…» И добавить: 
городу, району. Думаю, эти 
слова никогда не потеряют 
актуальности.

Из профессиональных ка
честв, необходимых, на мой 
взгляд, для любой сферы де
ятельности, выделяю ответст
венность, трудолюбие, плано
мерный подход к делу. А поло
жительный опыт у меня, конеч
но, есть, и в первую очередь 
– опыт общения с людьми, про
живающими в Невском районе. 
Это совершенно особенные 
люди: добрые, отзывчивые, 
неравнодушные к проблемам 
района. Их мнение необхо
димо знать, ведь зачастую 
сами жители предлагают пути 
решения проблем, с которыми 
столкнулись. Это очень ценно 
и этим нужно дорожить, при
слушиваться к «гласу народа». 
В работе планирую опираться 
на опыт и проверенные нара
ботки, а ориентироваться – на 
главу администрации Невского 
района Сергея Алексеевича 
Ситдикова и на коллектив, 
конечно же. Это сильные и, 
уверен, надежные люди, про
фессионалы своего дела. 

– алексей владимирович, 
сегодня вы курируете все 
направления социального 
блока общественной жизни. 
Это такие емкие сферы, как 
образование, здравоохра-
нение, социальная защита 
населения, молодежная по-
литика и взаимодействие с 
общественными организа-
циями, культура, физическая 
культура и спорт. Какие из 
них вам наиболее знакомы, 
и как вы – в двух словах – ви-
дите картину в районе по 
этому блоку, ведь объем 
предстоящей работы дейст-
вительно очень большой?

– Если коротко, отмечу, что 
сам я «выходец» из здравоох
ранения и данные проблемы и 
потребности знаю изнутри. Так 
сложилось, что у меня много 
друзей и коллег, которые рабо
тают врачами и медицинскими 
сестрами.  Плюс,  конечно, 
личный опыт работы в системе 
здравоохранения.

С образованием и социаль
ной защитой у меня тоже уже 
давно дружеские отношения. В 
силу своей определенной гео
графической обособленности, 
Рыбацкое всегда нуждалось 
в максимальном приближе
нии государственных услуг к 
населению. Именно поэтому 
в микрорайоне – одном из 
первых – появилась «веточка» 
Центра комплексного обслу
живания населения, которая 
до сих пор успешно работает 
и приносит пользу пожилым 
людям.

Что же касается образова
ния, культуры, физкультуры 
и молодежной политики, то 
абсолютно ясно, что все эти 
сферы взаимосвязаны и ра
ботают в направлении воспи
тания современного молодого 
человека. И правильно, что, 

несмотря на большой объем 
работы, все они объединены в 
единый блок.

– известно, что вы окон-
чили школу с золотой меда-
лью и с отличием – Ленин-
градский педиатрический 
медицинский институт. не-
оспоримая истина «Уче-
ние – свет» актуальна во все 
времена… а в чем сегодня 
вы видите залог успешного 
формирования личности в 
подростково-молодежной 
среде и развития сферы 
образования в целом?

– Вы правильно отметили, 
что две эти сферы – образо
вания и молодежной полити
ки – сегодня особенно тесно 
переплетаются. Педагоги об
щеобразовательных школ и 
дополнительного образования 
закладывают и развивают в 
личности подростка основной 
интеллектуальный, нравствен
ный и творческий потенциал. 
Сегодня в Невском районе 
успешно работают 29 подрост
к о в о  м о л о д е ж н ы х  к л у б о в . 
В начале нынешнего года нам 
передали еще два помещения, 
где разместятся центры досуга 
для молодежи района.

Если же говорить о сфере 
образования, то в ней совер
шен качественный скачок впе
ред, причем не авантюрный, 
а продуманный, осознанный, 
просчитанный со всех сторон. 
Президентская инициатива 
«Наша новая школа», програм
ма «Мой первый школьный ста
дион», капитальные ремонты 
школ, новые оборудование и 
методики – уверен, все это бу
дет способствовать значитель
ному росту качества образо
вательного процесса. Успехи 
образования в Невском районе 
для меня напрямую связаны с 
тем фактом, что долгое время 
глава района лично курировал 
эту сферу. Наша задача – не 
растерять темп и опыт, кото
рые накоплены отделом.

– Долгое время вы рабо-
тали Лор-врачом в детской 
поликлинике № 73. и даже 
стали одним из создателей 
на ее базе Детского лечеб-
но-диагностического центра 
болезней уха, горла, носа 
невского района. а какие 
новшества и перспективы 
в сфере здравоохранения 
ожидают жителей в обозри-
мом будущем?

– Сегодня ремонтные работы 
учреждений здравоохранения 
идут полным ходом и находятся 
под строгим контролем. Близит
ся открытие после капитального 
ремонта женской консультации 
на базе взрослой поликлиники 
№ 6, качественный ремонт 

произведен в единственном в 
городе Центре амбулаторной 
гнойной хирургии. Кроме того, 
идут ремонтные работы в по
ликлинике № 46 и ряде других 
поликлиник района.

Новые перспективы намече
ны в работе Центра социальной 
реабилитации инвалидов и 
детейинвалидов (ЦСРИДИ) по 
улице Чудновского, 4, корп. 1. 
В стратегии, определенной 
главой района, важная роль от
водится объединению усилий 
разных отделов для более пол
ной, качественной и эффектив
ной работы с каждым жителем. 
Ведь не секрет, что, например, 
пожилые люди и люди с огра
ниченными возможностями 
нуждаются одновременно и 
в качественной медицинской 
помощи, и в общении, и в ре
абилитации, и в мероприятиях 
социальной защиты. Кроме 
того, они не хотят и отставать 
от общества, например, в ос
воении компьютерных техно
логий. Для них и работают, 
соответственно, Комплексные 
центры социального обслужи
вания населения, ЦСРИДИ и 
не только. 

Полным ходом идет про
грамма модернизации в здра
воохранении.  Внедряются 
передовые технологии об
следования и лечения во всех 
направлениях. Коллегия адми
нистрации района определила 
стратегический курс развития 
здравоохранения на ближай
шие годы, конечный результат 
которого – максимально эф
фективное использование по
тенциала этой сферы на благо 
здоровья жителей района, 
приближение к пациенту ме
дицинской помощи высокого 
качества.

– Продолжится ли слав-
ная традиция спортивных 
соревнований? ведь на тер-
ритории мо «рыбацкое» их 
всегда проводилось великое 
множество...

– Безусловно. Совсем не
давно в Невском районе про
шли юбилейные соревнования 
по футболу на Кубок «Алмаз
Антей». Это уникальное ме
роприятие, которое всячески 
поддерживается руководством 
Невского района. Ведь нечасто 
увидишь, что предприятие по 
своей воле и на собственные 
средства проводит турниры. 
Эти соревнования – пятые, 
традиционные, ежегодные. 
И хочется выразить благодар
ность руководству концерна 
за неравнодушную позицию по 
отношению к детскому спорту.

Кроме того, много сорев
нований проходит под эгидой 
Невского района: по футбо

лу, волейболу, минифутболу, 
баскетболу, легкой атлетике, 
боксу... Спортом в Невском 
районе могут заниматься все 
желающие, главное, чтобы не 
было противопоказаний по 
нагрузкам. Так в середине мая 
в Культурном центре «Троиц
кий» во второй раз прошел 
ежегодный СанктПетербург
ский турнир по армрестлингу 
и пауэрлифтингу среди людей 
с нарушениями опорнодви
гательного аппарата. Отмечу, 
что подобные соревнования 
для людей с ограниченными 
возможностями в настоящее 
время не имеют аналогов! 
В мероприятии приняли учас
тие сборная СанктПетербурга 
и спортсмены, которые будут 
представлять Россию на пара
олимпийских играх в Лондоне. 

Конечно же,  будем про 
должать развивать спорт на 
территории нашего района, 
поскольку физическая куль
тура – важнейшая составля
ющая гармоничного развития 
личности. 

– а что ждет жителей в 
сфере культуры?

– В этом году нашему лю
бимому району исполняется 
95 лет! И все мероприятия бу
дут так или иначе перекликать
ся с этой датой. В этом плане 
очень важно взаимодействие с 
муниципальными образовани
ями (МО) района, ведь многие 
общегородские мероприятия 
проводятся совместными уси
лиями, что позволяет сделать 
их интереснее, насыщеннее, 
веселее. Яркий пример –«Нев
ская уха», ставшая традицион
ным и любимым, ожидаемым 
праздником для всего района. 
Хорошие концерты и торжества 
подготовлены в районе к Дню 
города: 26 мая в 12.00 жителей 
ожидает уличная праздничная 
программа на Аллее Славы 
пожарных, а в 14.00 состоятся 
народные гулянья в парке Стро
ителей. 27 мая в 16.00 пройдет 
концерт у КЦ «Буревестник», 29 
мая в 18.00 – концерт духовой 
музыки в КЦ «Троицкий». Сле
дите за афишами!

Есть у нас и праздники, «вы
шедшие» из конкретных мик
рорайонов, например, «День 
Рыбацкого», который уже давно 
шагнул за рамки МО. Знаю, что 
этот праздник ждут не только в 
Рыбацком, но и во всем районе 
для того, чтобы окунуться в 
атмосферу веселья – с фейер
верками, гуляньями по берегу. 
Так что – добро пожаловать! 

интервью провела 
маргарита ПЛатова, 

и. о. пресс-секретаря главы 
администрации 

невского района

откровенный разговор

«Патриотизм – это желание трудиться 
на пользу стране, городу, району»

Долгое время алексей Фощан занимал пост главы муниципального образования «ры-
бацкое». и вот новое назначение: теперь он – заместитель главы администрации нев-
ского района. о своих взглядах и планах развития невского района, где живет уже более 
15 лет, алексей владимирович рассказывает читателям «Славянки».
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моя семья акция

В фойе Культурного центра для 
гостей организовали выставку, а в 
зале – праздничный концерт, на
чавшийся с демонстрации фильма 
о семьях, проживающих в нашем 
районе. Поздравляя присутствую
щих, заместитель главы админист
рации Невского района Сергей 
Оверчук сказал, что и сам считает, 
что отчий дом – это наше все!

На благотворительное меро
приятие пригласили разные се
мьи – многодетные, опекунские, 
воспитывающие детейинвалидов, 
а также тех, кто внес значительный 
вклад в сохранение и укрепление 
института семьи. У Гусевых, напри
мер, подрастает замечательный 
сын Левочка. Он родился инва
лидом, но его родители не упали 
духом, научились преодолевать 
ежедневные трудности. Мало того, 
Левина мама Светлана добилась 

своими стараниями регионально
го постановления об ежемесячном 
пособии семьям, в которых воспи
тывается ребенок с особенными 
потребностями. Сейчас Светлана 
находится в Лондоне, где ее на
градили грамотой «За вклад в 
поддержку семей». 

На праздник пришли и семьи, 
которые смогли доказать свою 
любовь временем. Так Косановы 
недавно отметили бриллиантовую 
свадьбу. Супруги уверяют, что 
даже и не заметили, как пролетело 
60 лет совместной жизни – в тер
пении и уважении. 

На «десерт» собравшихся ждал 
концерт, объединивший на одной 
сцене заслуженных артистов и 
начинающих исполнителей, танце
вальные и вокальные коллективы.  

елена СереБряКова,
фото анны ЖДамировой

счастье – быть вместе!
Джаз, поп и рок, старый добрый 
рок-н-ролл, фолк-мелодии и вся-
ческие эксперименты со звуком 
«ужились» на одной сцене суббот-
ним вечером 19 мая. 

На благотворительный концерт «Ме
лодии надежды» в Молодежном центре 
Невского района зрители приносили 
книжки и диски в подарок для детского 
хосписа и Никольского детского дома 
(внушительную стопку передала район
ная администрация). А музыканты бла
годарили их за теплые сердца и дарили 
свои композиции. 

Как заявили организаторы (Под
ростковый центр «Невский»), акция 
не останется разовой. Уже сейчас они 
приглашают волонтеров в новый проект, 
который стартует осенью. Его участники 
будут помогать детским домам. 

На концерте зрителей ждало немало 
сюрпризов. Так ансамбль молодежно
го клуба «Атлант» «Music Life», который 
обычно исполняет джаз, в этот раз 
порадовал песней с фольклорным 
многоголосием «Пошла млада» эта 
композиция принесла команде Гран
при на городском конкурсе). А от му
зыкальных зарисовок девушек из «М в 
квадрате», чаще всего выступающих 
на фестивалях авторской песни, захо
телось кудато в лес, к костру...

Светлана Хаматова

Коренная ленинградка, выпуск
ница Первого Ленинградского 
медучилища, не единожды чем
пионка и рекордсменка России... 
Татьяне Николаевне 55 лет, и хотя 
спортом – волейболом и настоль
ным теннисом – она занимается 
с 80х, к пауэрлифтингу пришла 
только пять лет назад. Но уже 
стала официальным кандидатом 
на участие в параолимпийских 
играх этим летом в Лондоне. В ее 
весовой категории (до 82,5 кг) 
она – четвертая в мире (первые 
места занимают представитель
ницы Египта и Китая). Такую це
леустремленность, приносящую 
соответствующие результаты, 
нужно еще поискать… Неудиви
тельно, что 19 мая в Культурном 
центре «Троицкий» на II Санкт
Петербургском турнире по арм
рестлингу и пауэрлифтингу среди 

лиц с повреждением опорно
двигательного аппарата Татьяна 
Смирнова если и соревновалась, 
то с собой.

Открытый турнир организовала 
Федерация параолимпийских игр 
при содействии администрации 
Невского района и городского 
комитета по физической культу
ре и спорту, а также спортклуба 
«Планета», благотворительного 

фонда поддержки развития спор
та инвалидов «Точка опоры» и его 
партнеров. В прошлом году участ
ников можно было пересчитать по 
пальцам, но в этот раз интерес 
спортсменов к турниру заметно 
возрос, а в таком деле каждый 
из них – человек, которого язык 
уже не повернется назвать ин
валидом. 

анна чУрУКСаева

На волне 
доброй музыки

На сцене –  «Music Life»

окружающий нас мир несовершенен, но каждый знает, что ат-
мосфера семейного уюта способна творить чудеса. Убедиться в 
этом в очередной раз можно было в КЦ «троицкий» на празднике 
в честь Дня семьи, который отмечался 15 мая во всем мире.

инФормация

Уважаемые жители  
невского района! 

открылась приемная 
депутата 

Законодательного собрания 
Санкт-Петербурга 

Сергея владимировича 
трохманенко. 

адрес приемной: 
пр. обуховской обороны, д. 199. 

тел. 454-05-70.
Прием граждан 

еженедельно, по средам 
с 11.00 до 19.00.

открылась 
приемная

В фойе «Троицкого»

С юбилеем совместной жизни! Гостей приветствует Сергей Оверчук

спорт

Поднять себя и штангу
татьяна Смирнова – пауэрлифтер: лежа может отжать штангу 
весом 110 кг. У нее и силы духа хватит на десятерых, несмотря 
на то, что еще в детстве ей поставили страшный диагноз – по-
лиомиелит, и после упражнения ей снова приходится опирать-
ся на костыли.

редакция поздравляет с 50-летием 
Сергея владимировича трохманенко.
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в соответствии с Указом 
Президента российской Фе-
дерации от 7 мая 2012 года 
«о единовременной выплате 
некоторым категориям граж-
дан российской Федерации в 
связи с 67-летием Победы в 
великой отечественной вой-
не 1941–1945 годов», в июне 
Пенсионный фонд рФ выпла-
тит дополнительные средства 
ветеранам вов, постоянно 
проживающим на территории 
Санкт-Петербурга и Ленин-
градской области.

Выплату в размере 5000 руб. 
получат инвалиды и ветераны 
Великой Отечественной войны, 
бывшие несовершеннолетние 
узники концлагерей, гетто и дру
гих мест принудительного содер

жания, созданных фашистами и 
их союзниками, вдовы и вдовцы 
военнослужащих, погибших в 
период войн с Финляндией, Япо
нией, Великой Отечественной 
войны, а также вдовы и вдовцы 
умерших инвалидов и участни
ков ВОВ.

Выплату в размере 1000 руб. 
получат ветераны Великой Оте
чественной войны, проработав
шие в тылу в период с 22 июня 
1941 г. по 9 мая 1945 г. не менее 
шести месяцев (исключая период 
работы на временно оккупиро
ванных территориях СССР), граж
дане, награжденные орденами 
или медалями СССР за самоот
верженный труд в период вой
ны, бывшие совершеннолетние 
узники нацистских концлагерей, 
тюрем и гетто.

Комитет по развитию транспортной инфраструктуры Санкт-Пе-
тербурга информирует о том, что одна секция декоративного 
фриза, ранее поврежденного навалами судов, а в апреле вновь 
установленного на фасадах 1-го инженерного моста через реку 
мойку, снова деформирована. очевидно, по той же причине…

Уважаемые судоводители маломерного флота! 1й Инженерный 
мост является объектом культурного наследия федерального значе
ния и находится под охраной государства, его судоходный габарит 
составляет 9,0 х 2,6 м от уровня меженных вод. 

Напоминаем вам о необходимости бережного отношения к имущест
ву города и выполнению правил плавания по ВВП РФ.

на официальном сайте адми-
нистрации Санкт-Петербурга 
в разделе «молодежный 
кадровый резерв» (http://gov.
spb.ru/gov/admin/otrasl/
admgub/u_kadr/mol_kadr) 
молодежь, задумавшаяся 
о карьере, найдет немало 
полезной информации. 

 
На днях на этой странице 

размещено объявление о при

еме документов для участия 
в  конкурсе на включение в 
Молодежный кадровый резерв 
в системе исполнительных ор
ганов государственной власти 
СанктПетербурга, перечень 
специальностей высшего про
фессионального образования 
для кандидатов, а также необ
ходимые формы для написа
ния заявления и заполнения 
анкеты.

В соответствии с протоколом № 6 заседания Комиссии по условиям 
организации и проведения подбора организаций отдыха от 17.05.2012, 
победителями подбора организаций отдыха и оздоровления детей и моло
дежи Невского района в 2012 году стали: по лотам №№ 1–7 – ООО «ДСОЛ 
«Балтийская звезда», по лоту № 8 – ООО «Северные берега».

Группа розыска оГиБДД Умв по 
невскому району обращается к 
жителям с просьбой помочь най-
ти водителей, сбивших пешехо-
дов и скрывшихся с места ДтП:

5 января около 19.00 на пере
крестке ул. Седова и бульвара 
Красных Зорь в такой ситуации 
пострадал мужчина;

6 января примерно в 19.10 
около ст. метро «Елизаровская» 
также был сбит мужчина;

11 апреля  около 20.00 на 
перекрестке пр. Большевиков 
и ул. Дыбенко водитель авто
буса резко затормозил, в ре
зультате чего пострадали два 
пассажира.

30 апреля около 23.00 у д. 5 
по пр. Солидарности автомобиль 
сбил женщину.

10 мая около 21.00 у д. 68 по 
Народной ул. водитель «Хонды» 
совершил наезд на мужчину;

в это же время у д. 16 по ул. 
Подвойского пострадал еще один 
пешеход.

очевидцев  происшествий 
просим обращаться по буд-
ням с 09.00 до 18.00 в группу 
розыска оГиБДД Умв по нев-
скому району по тел.: 365-
2677; 8-901-3055164  или по 
адресу: пр. обуховской обо-
роны, 78,  каб. № 4.

пенсионный Фонд сообщает

о выплатах к 67-летию Победы

благоустройство

вниманию судоводителей!

работа

включайтесь 
в кадровый резерв!

объявление

внимание – розыск!

Эпидемиологи отмечают, что клещи подбираются 
все ближе – их можно встретить уже в городских пар
ках и аллеях. При этом репелленты не так действенны 
против клещей, как акарицидные препараты,  кото
рыми покрывают одежду, а не собственно кожу.

В Петербурге с 3 по 7 мая от укусов клещей по
страдало 1325 человек. И это те, кто обратился, 
а ведь некоторые не идут к врачам. Кроме того, 
часто клещи заражены не энцефалитом, а бор
релиозом. При этом заболевании не повышается 
температура, разве что на месте укуса возникает 
большое красное пятно – и то через несколько 
дней. Но если болезнь запустить, она может 
перейти в хроническую форму, а это означает 
проблемы с суставами и сердечной мышцей.

Если взрослый способен соблюдать нехитрые, 
в общемто, правила безопасности при прогулках 
в парках, лесопарках, лесах и т. д., то с детьми, 
перед выездом на природу или даже в оздорови
тельный лагерь, нужно серьезно поговорить. Да, 
та же территория лагеря обрабатывается перед 

началом каждого сезона, но дождь может смыть 
акарицидные вещества, да и сами дети любят 
забраться куданибудь, – за всеми не уследишь. 
А ведь в лагерях Ленобласти обычно отдыхают 
около 40 тысяч петербургских детей. 

анна чУрУКСаева

всемирная организация здравоохранения в 
1988 году объявила 31 мая всемирным днем 
без табака. а ведь в третий четверг ноября в 
большинстве стран мира отмечается еще и 
международный день отказа от курения. Поче-
му же медицинская общественность уделяет 
этому явлению столь повышенное внимание?

В наше время табак ежегодно убивает около трех 
миллионов человек во всем мире. При сохранении 
тенденций около 500 миллионов из ныне живущих 
людей (приблизительно 9% населения мира) уйдут 
в мир иной изза пагубной привычки. По данным 
Всемирной организации здравоохранения, в России 
от причин, связанных с курением, ежегодно пре
ждевременно умирают около 300 тысяч человек. Это 
больше, чем от дорожнотранспортных происшест
вий, употребления наркотиков или от СПИДа.

Кстати, табакокурение – достоверный фактор 
развития СПИДа у ВИЧинфицированных людей. 
поскольку известно, что курение обладает действи
ем, угнетающим иммунитет.

По всем этим причинам перед ВОЗ была поставле
на задача – добиться того, чтобы в XXI веке проблема 
табакокурения исчезла. 

Но вот XXI век наступил, а «воз и ныне там». Се
годня во всем мире курит не менее 1 миллиарда 
человек, потребляя в общей сложности до 5 трил
лионов сигарет в год. Во многих странах отмечается 
тревожная тенденция: количество курящих среди 
взрослого населения уменьшается, но растет среди 
подростков и детей.

Чем же опасно табакокурение? Табачный дым 
содержит психоактивные веществаалкалоиды – ни
котин и гармин, которые в комбинации являются 
стимуляторами центральной нервной системы, а 
также вызывают слабую эйфорию. Никотин вре
менно снимает усталость, сонливость, улучшает 
работоспособность и память, но при курении все это 
сводится на нет, ведь организм отравляется прочими 
токсичными веществами, вдыхаемыми курящим. Та
бачный дым содержит смолы, оксид углерода, азот, 
метан, водород, аргон и цианистый водород… 

Всем известно, что табакокурение может при
вести к развитию онкологических и сердечносо
судистых заболеваний. Так, например, рак половых 
органов, ротовой полости, легких как у мужчин, 
так и у женщин встречается в разы чаще именно 
у курильщиков. Табачный дым повреждает и кожу 
человека. 

У курильщиков нарушается регуляция кожного 
кровотока, изза чего они чаще, чем другие люди, 
страдают от переохлаждения.

Хроническая недостаточность кровообращения 
приводит к хроническому кислородному голода
нию кожи, а также к повреждению эластичных 
волокон и к нарушению образования коллагена. 
Кожа курильщика интенсивно теряет воду, что 
ведет к ее быстрому старению. Гормональные 
нарушения, наиболее часто встречающиеся у 
курящих женщин, приводят к сухости и атрофии 
кожи. Есть даже понятие «лицо курильщика». Вы 
легко узнаете его по выступающим линиям или 
морщинам, изможденным чертам с подчеркнутой 
линией костей черепа, атрофичной и сероватой 
или же отечной коже с оранжевым, пурпурным 
или красноватым оттенком. 

И все это – лишь малая часть вреда, который несет 
табакокурение.

Надеемся, что эта статья заставит когото заду
маться и принять единственно правильное реше
ние – отказаться от курения.

е.П. ДоЛГаКова, о.в. виноКУров,
специалисты КвД невского района

будьте здоровы

курильщика легко узнать… и пожалеть

Не попасть в клещи

В случае, если вы «попались» в цепкие лапы 
клеща, не удаляйте его голыми руками (рискуете 
заразиться через микротрещинки на коже) и не 
выбрасывайте. Насекомое нужно обязательно 
принести на исследование, и лучше поторо
питься, так как у врачей – всего 96 часов, чтобы 
ввести вакцину. 

взрослых пациентов на лечение прини-
мает Боткинская больница (миргородская 
ул., 3), маленьких – Детская городская 
инфекционная больница № 3 (Большой пр. 
в. о., 77/17 ). если выяснится, что клещ был 
заражен, лечить будут бесплатно. 

Шесть районов города считаются эндемичными по клещевому 
энцефалиту: Курортный, Приморский, Красносельский, Пушкин, 
Павловск, Колпино, Петродворец. также клещи обнаружены в москов-
ском районе, на территории Южного кладбища. Ленобласть заражена 
практически вся...

в невском машиностроительном колледже прошел 
день открытых дверей. Прекрасная возможность 
непосредственно в стенах учебного заведения по-
знакомиться с будущей профессией!

В фойе школьникам раздавали информирующую литера
туру, а в зале им продемонстрировали фильм о техникуме. 
Открыл мероприятие директор Невского машинострои
тельного колледжа Владимир Слепцов.

В своем выступлении Владимир Михайлович рассказал 
о специальностях, представленных в колледже, о пре
имуществе этих профессий. «Именно машиностроение 
во всем мире признано ведущей отраслью производства. 
Его развитие характеризует уровень научнотехнического 

потенциала страны и обеспечивает ее безопасность», – 
подчеркнул он.

В настоящее время в техникуме полным ходом идет 
модернизация, существенно перестраивается лабора
тория станков с ЧПУ, появляются новые машины. Также 
руководство колледжа не оставило без внимания во
прос трудоустройства. Как выяснилось, многие заводы 
Невского района готовы брать выпускников техникума 
на работу. «Нам нужны квалифицированные кадры, а 
из стен этого учебного заведения выходят знающие, 
толковые рабочие», – подтвердила начальник отдела 
управления персоналом Обуховского завода Ольга 
Завьялова. 

елена титова

выпускнику на заметку

кто куда, а я – в машиностроение
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Как ей все удается? ирине Забежинской, ставшей номинан-
том городского конкурса «Женщина года-2012», наверняка 
не раз задавали этот вопрос. Секрета никакого нет, просто 
она – такая…

Знакомьтесь: Ирина Викторовна – жена, мама троих детей, врач, 
знакомый как с «полевой» работой участкового, так и с администра
тивными обязанностями заместителя главного врача по медицинской 
части. В поликлинике № 25 Невского района она как дома – пришла 
сюда сразу после мединститута и ординатуры и не согласилась 
покинуть это место даже ради частной клиники (хотя уговаривали!). 
Еще бы – здесь поддержали в стремлении освоить специализацию 
сначала гастроэнтеролога, а затем и врачаэндоскописта. 

– Жена, мама, врач… Эта последовательность не случайна?
– Да, никакие профессиональные достижения не сравнятся со 

смехом твоего ребенка, с любовью, хотя... без работы было бы 
скучно! К тому же в поликлинике – не побоюсь высоких слов – я 
чувствую, что приношу пользу людям.

– муж, две дочери и сын наверняка требуют массу внимания. 
впрочем, как и работа... Как вы справляетесь?

– Все зависит от темперамента женщины, от энергии. Я не отно
шусь к феминисткам: у каждого своя роль в этой жизни и выбирает 
он ее сам, каждому и дается по силам его. Мне, конечно, иногда 
тяжело, но, вопервых, супруг меня всегда поддерживает, а во
вторых, это переключение с работы на домашние дела и наоборот 
позволяет не замечать нагрузки. А когда совсем устанешь от людей, 
выручают путешествия. Мы любим, что называется, дикий отдых. 
Ездим семьей по белому свету, смотрим все сами, изучаем. Впе
чатления освежают!  

– а на обычные развлечения времени хватает?
– По телевизору смотрю только новости да мультфильмы с млад

шими детьми. Стараюсь читать, следить за книжными новинками. На 
днях, например, прочитала роман «Письмовник» Михаила Шишкина. 
Понравилось. А если выдается свободное время, то посвящаю его 
сенполии. Я уже давно развожу фиалки, и даже дача у нас не огород, 
как у многих, а цветник.

– Представьте себя через пять лет… Где вы? чем зани-
маетесь?

– Моей любимой гастроэнтерологией. Это сложная врачебная 
специальность, прийти в нее – чтобы помогать пациентам, стра
дающим заболеваниями желудочнокишечного тракта, – можно 
только поработав терапевтом... 

– вы производите впечатление очень мягкого, доброже-
лательного, спокойного человека, но ведь врачу нередко 
приходится проявлять и жесткость характера…

– Конечно, во благо пациента. Если он у меня, скажем, не выпол
няет предписания, то я действительно довольно жестко говорю 
ему, что не надо тратить ни мое, ни свое время. Другое дело, если 
он мне не доверяет как специалисту – может идти тогда к другому 
врачу. А раз ходит ко мне, пусть выполняет все четко!

– 25-я поликлиника для вас – «родное место», а невский 
район?

– Тем более, ведь я тут родилась – мы жили на улице Пинегина, у 
станции метро «Елизаровская». Когда вышла замуж, переехала, но 
здесь все равно «дом». А поликлиника... В следующем году ей испол
няется 20 лет. Я работаю практически со дня ее основания. Главврач  
Александр Дмитриевич Сучков – очень современный руководитель, 
всегда поддерживает молодых врачей в их стремлении учиться. Здесь 
можно раскрыться на 100%, – я испытала это на себе. Так что, пользу
ясь случаем, приглашаю к нам в поликлинику молодых врачей.

– ваша старшая дочь анастасия – студентка медицинской 
академии – учится уже на третьем курсе...

– Я была против того, чтобы она стала медиком, – считала, что у 
нее склонности к филологии. Но Настя упрямо и настойчиво доби
вается своего. В детстве она ко мне на работу приходила часто... 
Да ведь и я когдато любила играть в доктора, в особенности, когда 
летом жила у бабушки. Она была медсестрой во время Великой 
Отечественной войны – наверное, на меня это повлияло.

Светлана Хаматова

Четыре команды, группы поддерж
ки, жюри, ведущий – множество 
конкурсов выглядит так. Этот же 
предполагал, что одно из его 
первых правил – соблюсти баланс 
между шутками и 
серьезностью. По
этому все билеты, 
которые тянули 
участники, зна
чились под номе
ром тринадцать, 
а вопросы в них 
были сложные. 
Например: паци
ент идет к вам по 
коридору, достает 
шоколадку и… па
дает на пол! Что с 
ним и что делать 
в такой ситуации? Вариант ответа 
приходилось выбирать между ко
мой, инсультом и другими опасны
ми для жизни диагнозами.

Медсестры из отделения общей 
практики и женской консультации 

стали первыми в конкурсе нало
жения повязок на скорость под 
музыку. А пока команды вспоми
нали правила санэпидрежима, 
группы поддержки придумывали 

подпись к картин
ке: симпатичная 
медсестра летит 
на Змее Горыны
че, снабженном 
синей мигалкой и 
аптечкой. Версий 
было много, но 
победила такая: 
«Доктор нарко
логического дис
пансера спешит 
на вызов привыч
ным для пациента 
способом».

Сценки из домашнего задания 
насмешили невероятно: сотруд
ники женской консультации спа
родировали путаницу с именами 
и фамилиями, возникшую на 
приеме у врача, а медсестры из 

«Скорой» устроили целое пред
ставление аля визит специа
листов Федеральной экспертной 
службы.

Первое место на конкурсе 
жюри присудило команде отде
ления общей практики. Одна из 
ее участниц – настоящая звезда 
и медсестра с 16летним стажем 
Ольга Болохина – призналась 
корреспонденту «Славянки«, что 
хочет поступить в психологопе
дагогический институт: «Мне не 
хватает знаний о человеческой 
психологии – хочу восполнить 
этот пробел. И честно скажу: я 
ни дня не пожалела, что пошла 
работать именно в медицинскую 
сферу, хотя в первое время дро
жали коленки – кровь, уколы... 
Но ты понимаешь, что делаешь 
это на благо человека, а раз 
так – страх уходит».

анна чУрУКСаева

27 апреля в Гатчинском 
дворце ждали ветеранов 
УмвД россии по невско-
му району.

Эту экскурсию специаль
но к Дню Победы подгото
вили сотрудники  отделения 
моральнопсихологическо
го обеспечения и других 
подразделений полиции. 
По дороге в Гатчину вете
раны ВОВ и представители 
Совета ветеранов не ску
чали: пели песни военных 
лет, вспоминали прошлое. 
А во дворце отметили, что 
и здесь война оставила 
свои следы… Именно та
кие встречи – душевные и 
познавательные – дольше 
всего остаются в памяти. 

е. С. СоКоЛова, 
старший лейтенант 

внутренней службы, 
психолог отделения 

морально-психологи-
ческого обеспечения 

орЛС УмвД россии 
по невскому району

«в детстве я любила 
играть в доктора»

даты: 12 мая – международный день медсестры

смех тоже лечит!

стоп-кадр

Незабываемая встреча

оказывается, настоящие медики порой и квалифицированнее, и добрее, и артистичнее, чем герои 
сериалов «интерны» и «Доктор Хаус»! в этом можно было убедиться 17 мая в поликлинике № 46, 
где проходил профессиональный конкурс медицинских сестер.

– На что жалуетесь, больной?

Ольга Болохина

Профессиональ-
ный праздник ме-
дицинских сестер 
отмечается во всем 
мире 12 мая – в день рожде-
ния одной из самых знамени-
тых представительниц этой 
профессии, – англичанки 
Флоренс найтингейл, кото-
рая организовала первую в 
мире службу сестер мило-
сердия во время Крымской 
войны (1853–1856). 
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открытое акционерное общество
«меЖотраСЛевое оБЪеДинение ЭнерГетичеСКоГо маШиноСтроения»

191124, г. СанктПетербург, ул. БончБруевича, д. 3А, пом.1Н
БУХГаЛтерСКий БаЛанС за 2011 г.  тыс. руб.

АКТИВ На 31.12.11 На 31.12.10 На 31.12.09
Внеоборотные активы 16 51 108
Оборотные активы 21 847 15 862 25 706
БАЛАНС 21 863 15 913 25 814

ПАССИВ
Капиталы и резервы 12 655 12 768 13 061
Краткосрочные обязательства 9208 3145 12 753
БАЛАНС 21 863 15 913 25 814

отчет о ПриБЫЛяХ и УБЫтКаХ за 2011 г. тыс. руб.
Наименование За отчетный 

период
За аналогичный период 

прошлого года
Выручка от реализации товаров, работ, услуг за 
вычетом НДС 7449 17 137
Себестоимость реализации товаров, работ, услуг 4033 11 420
Коммерческие расходы 4007 5387
Прочие доходы 2694 4962
Прочие расходы 2215 5585
Налог на прибыль 1 
Чистая прибыль отчетного периода (113) (293)

Достоверность бухгалтерской отчетности подтверждена аудиторской фирмой 
ООО «АудитСП консалтинг» – член саморегулируемой организации аудиторов Неком

мерческое партнерство «Аудиторская палата России» ОРНЗ 10501006151.
Бухгалтерская отчетность утверждена годовым общим собранием акционеров
24  апреля 2012 года.

Генеральный директор Л.в. ноГтев,
главный бухгалтер н.н. яКимова

Эту кампанию в текущем году 
проводит комиссия по органи-
зации отдыха и оздоровления 
детей и молодежи, которую 
возглавляет первый замести-
тель главы администрации нев-
ского района Сергей оверчук.

При ее подготовке ответственные 
лица опирались на анализ проведения 
аналогичной кампании 2011 года. Был 
учтен опыт взаимодействия отделов 
администрации и районных служб. 

Один из важных вопросов, вол
нующих организаторов летней 
кампании, – это создание условий 
для эффективного и безопасного 
оздоровительного отдыха для де
тей и молодежи в соответствии с 
возрастом и видом отдыха: 

 создание комфортной и безо
пасной пространственной среды;

 обеспечение уровня матери
альнотехнической оснащенности 
лагерей, соответствующих требо
ваниям Роспотребнадзора и Гос
пожнадзора;

 укомплектованность оздоро
вительных организаций квалифи
цированными педагогическими, 
медицинскими и техническими 
кадрами;

 взаимодействие оздоровитель
ных организаций с учреждениями 
культуры, спорта, социального 
питания и других сфер, принимаю
щими участие в обеспечении полез
ного и безопасного отдыха.

отДЫХ в ГороДе 
В городских лагерях дневного 

пребывания в этом году отдохнет 
1861 ребенок. Учитывая опыт про
шлого года по востребованности 
этого вида отдыха, в 2012 году 
увеличено количество лагерей в 
черте города. Они будут работать 
при 14 школах: 8 – на Левом берегу 
Невы и 6 – на Правом. Первая сме
на продлится с 28 мая по 18 июня, 
вторая – с 19 июня по 7 июля (в 
этот период продолжат работу два 
лагеря дневного пребывания детей: 
в школе № 331 и начальной школе 
№ 689).

В апреле были проведены конкурс
ные процедуры по всем закупкам 

(раскладушки, настольные игры, 
мягкий инвентарь, канцелярские 
товары, технологическое обору
дование на пищеблоки), а также по 
организации питания в городских 
лагерях. Победителем конкурса 
стал комбинат «Волна».

В конце мая, в соответствии с 
графиком, все лагеря, располо
женные в черте города, приняты 
контролирующими органами. Их 
начальники прошли обучение по 
вопросам выполнения санитарного 
законодательства, пожарной безо
пасности, гражданской обороны, 
охраны труда.

Нет недостатка в педагогах. Во 
всех лагерях руководители фи
зического развития совместно с 
медицинскими работниками раз
работали программы закаливания и 
физического развития детей. Под
готовлены и планы воспитательной 
работы. В этом году учреждения 
культуры, библиотечная сеть рай
она, спортивные школы, муници
пальные органы самоуправления 
предложили множество познава
тельных мероприятий, которые, 
безусловно, сделают отдых детей 
интересным и насыщенным.

По месту жительства детей и 
подростков летом по графику будут 
работать 20 дежурных подростко
вых клубов. Предполагается, что 

они задействуют  более  тысячи 
человек.

На летнем оздоровительном 
режиме будут работать 95 дошколь
ных учреждений с общим охватом 
17 тысяч детей.

ЗаГороДнЫй отДЫХ
Его традиционно должны были 

обеспечивать организации отдыха 
и оздоровления детей, подведомст
венные администрации Невского 
района:

• загородная дача ДОУ № 3 (пос. 
Ушково, Песочная ул., д. 100), 

• загородная дача ДОУ № 12 
(г. Сестрорецк, пос. Разлив, Тархов
ский пр., д. 22),

• детский оздоровительный лагерь 
(пос. Вырица, пр. Кирова, д. 57, 64).

По инициативе администрации 
Невского района, на загородной 
базе в Ушково проведены работы 
по строительству спального кор
пуса для дошкольников. Деньги 
выделены из резервного фонда 
губернатора города.

Загородная база в Разливе под
готовлена к летней кампании. Кон
курсные процедуры по ремонтным 
работам проведены вовремя, ра
боты выполнены, база принята 
контролирующими органами.

Лагерь «Балтийская звезда» также 
подготовлен к приему детей. Анализ 

обращений граждан в 2011 году лег в 
основу мероприятий по подготовке ла
геря (обустройство душевых, закупка 
бойлеров, спортивного инвентаря, за
ключение договора на аренду дизель
ной станции). Данные мероприятия 
проведены администрацией лагеря 
«Балтийская звезда» без привлечения 
средств городского бюджета.

На загородной базе администрации 
Невского района в Вырице в 2012 году 
обеспечена предельная наполняе
мость. Этим летом здесь отдохнут 
детисироты школыинтерната № 24 
(280 путевок) и школы–интерната № 
18 (172 путевки), ребята из приюта 
«Альмус» (120 путевок), а также из 
неполных, многодетных и малообес
печенных семей (950 человек).

25 представителей коллективов 
Левобережного дома детского 
творчества и столько же – из Пра
вобережного дома творчества 
отдохнут в лагере – победителе 
конкурсного отбора.

Программа летних туристических 
мероприятий под руководством от
дела туризма Правобережного дома 
творчества юных (ПДТЮ) охватит 
800 детей из 19 общеобразователь
ных учреждений. Она стартует 30 
мая. Туристы пройдут тропами Ленин
градской, Новгородской, Псковской 
областей, совершат экспедиции в 
Карелию, Мурманскую, Новосибир
скую области, побывают в Крыму. 
Финансирование из бюджета на 
туристические мероприятия составит 
около 3 млн руб. (родители заплатят 
от 10% до 50% стоимости путевки).

ДЛя СоЦиаЛьно-
неЗащищеннЫХ КатеГорий 

Детей вЫДеЛено:
– 600 путевок – для проживающих 

в многодетных, неполных семьях; 
а также семьях, в которых сред
недушевой доход не превышает 
величину прожиточного минимума 
в СанктПетербурге, 

– 560 путевок – для воспитанни
ков, находящихся под опекой (200 
из них – для детей, проживающих 
в семьях).

40 человек, состоящих на учете в 
органах внутренних дел, поедут отды
хать по заявке, поданной комиссией 

по делам несовершеннолетних. 
Отдых детейинвалидов и лиц, их 

сопровождающих, будет обеспечен 
в южном регионе (250 путевок) и 
оздоровительных организациях 
Ленинградской области (300 пу
тевок).

Главная цель летней кампании 
– это формирование у детей ценнос
тного отношения к своему здоровью. 
Для организации их полноценного 
отдыха комиссия по организации 
отдыха в течение всей летней кампа
нии будет проводить выездные про
верки с целью контроля за качеством 
работы объектов отдыха детей.

отДЫХ ДоШКоЛьниКов
Продолжается работа по разви

тию и реконструкции собственных 
загородных баз для отдыха до
школьников. Учитывая возрастаю
щие потребности в этом жителей 
района, в течение 2010 и 2011 годов 
отдел образования проводил работу 
по оформлению документов в отно
шении объектов загородных дач в 
пос. Большие Изори (дача «Затуле
нье», детский сад № 23), п. Вырица 
(Самарская ул., д. 5 – детсад № 61), 
пос. Сиверская (детсад № 67).

итоГи ПровеДенной раБотЫ
Распоряжением КУГИ за да

чей в Вырице закреплено право 
оперативного управления на 
объекты недвижимости, пред
ложено зарегистрировать право 
оперативного управления в срок 
до 30.12.2011.

Все объекты недвижимости дачи 
«Загуленье» внесены распоряже
нием КУГИ от 18.12.2010 в реестр 
собственности СанктПетребурга; в 
настоящее время в КУГИ направлен 
пакет документов для закрепления 
права оперативного управления.

Восстановлены технические 
паспорта и карточки балансового 
учета на все здания дачи в поселке 
Сиверская (5 адресов), в настоя
щее время идет подготовка паке
та документов для закрепления 
права оперативного управления. 
К 2013 году будет проведено 
проектирование и реконструкция 
дачи.

Летняя школа журналистики и Школа лидеров приглашают школьников и 
студентов на занятия, которые продлятся с 1 по 30 июня.

В программе: экскурсии, творческие задания, мастерклассы, тренинги, соревно
вания, выпуск газеты и многое другое.

Занятия будут проходить в Молодежном центре Невского района по адресу: ул. 
Бабушкина, д. 42, корп. А4. Запись – по тел.: 4461838; 4479062.

 Фото елены КарноУХовой

для творческих и активных
√

об организации работы по подготовке 
детских оздоровительных учреждений, в которых 
планируется отдых несовершеннолетних

оФициально

информация отдела образования и отдела законности, правопорядка и безопасности администрации невского района
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взгляд

в плену мелодрамы и вымысла

Недавно к списку «экранизирован
ных» персонажей реальной истории 
добавился маршал Победы Георгий 
Жуков в сериале с соответствующим 
названием. Его поставил режиссер 
Алексей Мурадов, а спродюсировал 
Алексей Пиманов. Их умения вполне 
хватило, чтобы выстроить последо
вательный рассказ о том, как маршал 
противостоял Сталину, Хрущеву и 
Брежневу, о том, как боролся с Бери
ей и Абакумовым, а заодно и решал 
вопросы своей личной жизни. На 
последнем аспекте телебиографии 
Жукова с особым упорством наста
ивали перед премьерой сериала 
его создатели, рассказывая всем, 
что они хотели показать Георгия 
Константиновича живым человеком 
со всеми его увлечениями и страс
тями. Более того, их мучило желание 
отойти от того канонического образа 
маршала, который создал в советс
ком кино на все времена и для всех 
народов неповторимый Михаил 
Ульянов. С его версией об
раза Жукова соперничать 
невозможно. Тем более 
что сам прототип остался 
доволен увиденным на 
экране. В постсоветский 
период эту роль поразно
му сыграли на телевиде
нии Владимир Меньшов 
(«Ликвидация») и Валерий 
Баринов («Фурцева»), что 
только добавило перцу 
в полемику об экранной 
реинкарнации маршала 
Победы. Думаю, Пиманов 
и его компания прекрасно 
понимали, сколь снайпер
ски точен должен быть 
выбор исполнителя заглав
ной роли…

В результате Жуковым 
стал Александр Балуев. 
После главной роли в 
минисериале о Петре 
Первом он стал востребо
ванным исполнителем ключевых фи
гур нашего исторического прошлого. 
Но одно дело – играть царя, жившего 
от нас на расстоянии трех веков, 
и совсем другое – стать на экране 
личностью, которую знали и помнят 
многие. Не стану заострять внима
ние на отсутствии внешнего сходства 
и несоответствии орденских колодок 
на груди маршала. Главное, что у 
создателей сериала – проблемы с 
историческими фактами, которые 
они пытаются решить за счет перио
дически возникающего закадрового 
текста на фоне кинохроники, когда 
диктор разъясняет зрителям поли
тический момент. К тому же склады
вается устойчивое ощущение, что 
главной заботой Сталина, Берии и 
Абакумова было решение «пробле
мы Жукова». Хотя любой историк 
знает, что руководители страны 
занимались после войны и другими 
неотложными делами.

На полудетективном фоне по
особому эмоционально выглядят 
отношения главного героя с жен
щинами, что, в конечном счете, и 
определяет восприятие образа 
Жукова многомиллионной аудито

рией. Посмотрев все 12 серий, иной 
зритель даже обрадуется: «Вот какой 
был в быту, в личной жизни человек, к 
ногам которого рухнула фашистская 
Германия!». И эта мелодраматичес
кая тема выдержана в течение всего 
сериала для того, чтобы представить 
Жукова в годы правления Брежнева 
этаким больным, немощным и ста
рым. Забавно, что нечто подобное 
зрители Первого канала уже видели 
в сериале «Фурцева», в котором лю
бовные страсти женщиныминистра 
стали главным содержанием сюжета 
телебиографии. Что уж говорить о 
сериале, в котором перед зрителями 
предстала Галина Брежнева?

Историческая «сантабарбара» 
имеет свои законы, и принцип до
стоверности не занимает среди них 
лидирующей позиции. Подобные 
псевдоисторические сериалы мож
но условно назвать «исторической 
фантастикой». 

Принцип этого жанра прост: на оси 

времени берутся два известных всем 
события. Например, Жуков командо
вал Одесским военным округом, а 
потом – Уральским. А в промежутке 
между этими хронологическими 
точками раскручивается спираль вы
мышленных или правдоподобных со
бытий. Например, в сериале «Жуков» 
есть сцена, в которой на многолюд
ном митинге в Свердловске маршал 
отказывается публично пожать руку 
пожилому революционеру, который 
участвовал в расстреле царской се
мьи. Вряд ли в то время даже такой 
авторитетный человек, как маршал 
Победы, мог позволить себе такую 
политическую браваду.

Подобных эффектных и мело
драматических жестов в сериалах о 
советских знаменитостях можно на
считать достаточно. Так происходит 
явное снижение легендарного обра
за, если угодно – развенчание мифа. 
Особенно болезнен для публики сей 
процесс в отношении тех имен, кого 
помнят и чтут представители средне
го и старшего поколения. Но в этом
то и состоит расчет продюсеров. 
Если комуто понравится трактовка, 
например, образа Есенина, а кому

то – нет, то в социуме 
возникнет дискуссия, ко
торую подхватят и усилят 
завсегдатаи Всемирной 
сети. Слухи и молва, по
множенные на коммуни
кативные возможности 
Интернета, – едва ли не 
лучшая реклама. Если 
при этом зрителям на
стойчиво будут внушать 
мысль, что именно в этом 
сериале раскроют тайны 
недавнего прошлого, то 
повышенное внимание 
новому сериалу об исто
рической личности обес
печено. «Ведь народ, как 
дети, – писал почти два века назад 
Пушкин, – повсюду требует занима
тельности». И он ее получает в виде 
мелодраматических сцен и альков
ных тайн людейлегенд. 

В определенной степени зрителям 
уже наскучили истории о личной 
жизни современных «звезд» шоу
бизнеса, политики и искусства. Тем 
более что в кадре постоянно мель
кают одни и те же лица. А когда на 
телеэкране появляется сам маршал 

Жуков, поневоле позвоночный 
столб выпрямляется, осанка 
становится гордой, а душу пе
реполняет ощущение важности 
сериала, в котором легендар
ные личности мечутся между 
своими женщинами и сильно 
от этого страдают.

И зрители уже видят на эк
ране не маршала Жукова, а 
Александра Балуева в образе 
Жукова, не Леонида Брежнева, 
а Сергея Шакурова в образе 
больного генсека. Что уж гово
рить про Сергея Безрукова… 
В подобной узнаваемости нет 

ничего плохого, если у тебя есть собс
твенное представление о личности 
на телеэкране. А ежели нет? Тогда 
вольно или невольно попадаешь под 
впечатление от увиденного. Пользуясь 
этим, можно рассказывать с экрана 
что угодно и о ком угодно – пусть даже 
о медийных персонажах уже постсо
ветской истории России. Только за 
последние несколько лет мы увидели 
документальные портретные кино и 
телеочеркибиографии Анатолия Соб

чака, Бориса Ельцина, Егора Гайдара, 
Владислава Листьева, Анны Поли
тковской, Михаила Ходорковского, 
Владимира Путина. Если внимательно 
их смотреть, а главное – размышлять 
над увиденным, то многое в подобных 
экранных произведениях покажется 
странным, у авторов не будут сходить
ся концы с концами.

Зрители вправе выбирать себе 
историческое телезрелище в со
ответствии с собственными вкуса
ми, знаниями и желаниями. Глав
ное – помнить, что изучать родную 
историю по подобным сериалам 
никак нельзя. Муза Клио пока еще 

не осенила телевизионные зрелища 
с участием реальных исторических 
персонажей своей благодатью, 
поэтому надо держать с такими 
зрелищами ухо востро и быть всегда 
начеку. Чтобы, например, не думать, 
что это, якобы, Сталин начал войну 
с Германией, испугавшись Гитлера. 
Ждите! Скоро нам об этом расскажут 
в новом телесериале. Правда, на ос
нове вымышленного сюжета…

Сергей иЛьченКо

вы заметили, сколько сериалов об исторических личностях 
вышло на экраны в последние годы? об иосифе Сталине, Лео-
ниде Брежневе и его дочери Галине, михаиле тухачевском, 
Cергее есенине, Григории Котовском, вольфе мессинге… а в 
скором зрителей ждет премьера уже второго сериала об ака-
демике Ландау, а затем и о владимире маяковском. Почему 
же отечественное телевидение так полюбило наше прошлое, 
в том числе и советское?

Кадр из сериала «Фурцева»

Кадр из сериала «Есенин» 

Кадр из сериала «Жуков»
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гость редакции

от метро – 1100 руб./чел.;
от адреса –1500 руб./чел.

942-50-03 тел. офиса 
649-00-35 www.balt-car.ru

ул. Коллонтай, д. 41, офис 2 

тК «БаЛт-Кар» предлагает 
еЖеДневнЫе ШоП-тУрЫ 

в ФинЛянДиЮ 
иЗ невСКоГо района

Компьютерная 
грамотность 

пенсионерам 
и всем желающим

Курсы: «Компьютер с нуля»,
«общение в социальных сетях»,

«азы компьютерной графики»
мини-группы. разумные цены

Ст. метро «елизаровская»

www.computervsem.info

Тел. 912-23-34 

Салон красоты 
«Королева»«Королева»

наш адрес: 
ул. Бабушкина, д. 111.

стрижка ПеНсиоНерам – 200 руб. 

Скидка до 15% на все виды 
диагностики и лечения.

В медицинском 
центре «Альбатрос»
до 31 мая консультация 

гинеколога, уролога или 

эндокринолога – за 560 руб.

ВнимАние, Акция!

адрес: пр. большевиков, д. 47, корп. 1. 

Тел. 957-78-36 
      Наш сайт www.albatrosmed.ru

скидки!
Тел. 8-911-928-27-05

на природе

– Правда, что у фильма «Фауст» доста-
точно непростая судьба?

– Действительно так, хотя сейчас уже не 
очень хочется об этом вспоминать. Начало 
производства у нас совпало с экономичес
ким кризисом: «Ленфильм» стоял пустой, 
никаких запусков не было. Так как Минис
терство культуры отказывало нам в финан
сировании, я стал искать другие варианты. 
Тогдато и состоялась встреча с премьер
министром России Владимиром Путиным. 

Я поехал на нее со сценарием, рассказал, 
что фильм будет сниматься, на немецком 
языке и за пределами нашей страны – здесь 
нет ни технической базы, ни специалистов 
для выполнения такой задачи. Мы обо всем 
договорились. Замечу, что никакого вме
шательства в процесс создания картины 
не было, что очень меня устраивало: в этом 
есть знак доверия ко мне и понимание, что 
я хорошо знаю, как дорого стоят деньги. 
На мой взгляд, их труднее заработать, чем 
сделать фильм.

– можно ли сказать, что «Фауст» стал 
продолжением вашей тетралогии?

– Так и есть. Ленин, Гитлер, Хирохито, 
Фауст – все герои тетралогии равнознач
ны. Практически это один герой – мужчина 
ХХ века, который, как может, несет тяже
лую ношу власти. Его истории связаны с 
предательством идеалов, неспособностью 
отвечать за свои поступки перед своими 
современниками, несостоятельность в 
решении всех основных гуманитарных во
просов. Мужчины не смогли донести ношу, 
которую они на себя возложили, и отвечать 
за это. То, к чему они привели цивилизацию, 
к сожалению, слишком печально.

– насколько мне известно, картина се-
годня «путешествует» не только по рос-
сии, но и по ближнему зарубежью...

– Показ начался в конце января, и идет 
более чем в 100 городах бывшего Союза. 
Картина на немецком языке с субтитрами. 
Поступают данные, что фильм собирает 
полные залы. И меня это не может не радо
вать. Но, вообще, в России есть проблема: 
нам попросту негде показывать кино. В 
многомиллионной стране с огромным по
тенциалом – всего 1000 кинотеатров, хотя 
в одном Пекине их в разы больше. 

– может быть, это связано с тем, что у 
нас стараются решать другие наболев-
шие вопросы, а культуру «задвинуть»?

– Абсолютно верно. Демократические 
государства никогда не защищают культуру. 
Они ориентируются на среднего потребите
ля и на общество потребления в целом. На 
культуру брали курс только государства тота
литарного порядка. А в условиях демократии 
серьезные художественные результаты 
складывались только путем сверхусилий. 
Что касается нашей ситуации: в обществе, 
где в такой мере развиты потребительские 
настроения, падение культуры неизбежно. 

И число людей, особенно молодых, которые 
будут относиться к жизни как к потреблению 
товара, будет все расти и расти.

– александр николаевич, но ведь в 
россии сотни талантливых молодых 
людей, которые готовы вкладывать, а 
не только потреблять...

– Их действительно много. А есть и такие, 
которые способны на серьезную кинемато
графическую работу. При этом у нас, может, 
один или два дебюта на всю страну в год. 
Это ничтожно мало. Молодежь должна во
время получать возможность работать, чуть 
опоздаешь – и все! Даже ошибиться нужно 
вовремя. Есть идея попробовать найти 
деньги и «поднять» наиболее интересных 
молодых ребят из разных городов. Многие 
из них блестяще работают в Интернете. 
Их художественный уровень настолько вы
сок, что профессионалам долго тянуться. 
Там есть люди, в своем малом возрасте 
16–18 лет делающие то, что заставляет меня 
задуматься о своем пути. Я в их возрасте был 
пустым местом. Но мы рискуем их потерять, 
если ничего не будем делать. Надо помогать 
людям: мы все же человеческое общество. 

Записала елена титова

александр сокуров: «они заставили 
меня задуматься о своем пути…»

УваЖаемЫе ЖитеЛи 
невСКоГо района!

29 мая 2012 года с 15.00 до 19.00  
в фойе Культурного центра «ТРО
ИЦКИЙ» по адресу: пр. Обуховской 
Обороны, д. 223 состоится День 
отКрЫтЫХ Дверей  для ино-
странных граждан, проживающих в 
СанктПетербурге. Осуществляется 
консультирование по направлениям 
деятельности:

• Комитета по вопросам законнос
ти, правопорядка и безопасности;

• Центра занятости населения и 
Инспекции по труду;

• Управления МВД по Невскому 
району;

• Управления федеральной мигра
ционной службы;

• Инспекции Федеральной налого
вой службы.

А также по вопросам здравоохране
ния, образования, социальной защиты 
населения.

администрация невского района

из-за несоответствия воды 
санитарным нормам. однако с 
наступлением теплых дней все 
больше отдыхающих тянется 
сюда, несмотря на предупреж-
дающие знаки. Специально 
для них организована спаса-
тельная станция № 24.

Здесь круглосуточно дежурят 
специально подготовленные и ат
тестованные спасатели, у которых 
есть весь арсенал средств, необ
ходимых в экстренной ситуации: 
мотолодка, спасательные жилеты 
и круги, медицинская аптечка, а 
также комплект для погружения 
и спасения под водой. К тому же 
станция оснащена телефоном, 
радиостанцией УКВ, переносным 
мегафоном, аппаратурой громко
говорящей связи для информиро
вания о гидрометеорологических 
условиях и форсмажорных обсто
ятельствах.

Дежурные спасатели несколько 
раз в сутки проводят пешие и вод
ные патрулирования в акватории 
Ивановского карьера, беседуют 
с отдыхающими. Предупреждают 

и о том, что употребление спир
тных напитков несовместимо с 
отдыхом на берегу. К сожале
нию, не все это понимают: летом 
2011 года в Ивановском карьере 
утонуло двое нетрезвых молодых 
людей.

Накануне «горячего» сезона 
спасатели напоминают жителям 
Невского района: отдых на воде 
небезопасен. А также просят 
соблюдать чистоту: не оставлять 
мусор на берегу и не бросать 
его в акваторию карьера. На 

берегах установлены мусорные 
контейнеры. Кроме того, кате
горически запрещается мытье 
автомобилей и слив различных 
жидких отходов вблизи берего
вой линии.

Адрес спасательной станции 
№ 24: Ивановская ул., д. 29А, 
тел. 5604806.

в.в. ДоЛГов, начальник 
спасательной станции № 24, 

а. в. ПаЛаГин, специалист 
ГКУ «ПСо по невскому району 

Санкт-Петербурга»

купание в ивановском 
карьере запрещено

в россии продолжается показ фильма «Фауст», удостоенного «Золотого 
льва» на венецианском кинофестивале. в узких кругах его окрестили «кар-
тиной для интеллигентов». однако ее режиссер александр Сокуров придер-
живается другого мнения: он считает, что хорошее кино – это часть культу-
ры, к которой должен быть причастен каждый… 


